

A la memoria del doctor Héctor Rodríguez Silva

To the Memory of Dr. Hector Rodríguez Silva

Manuel Delfín Pérez Caballero¹ <http://orcid.org/0000-0002-5664-0061>

Lais Rodríguez Amador¹ <https://orcid.org/0000-0002-2275-5397>

Caridad Chao Pereira¹ <https://orcid.org/0000-0001-7876-5044>

¹Universidad Ciencias Médicas. Hospital Clínico Quirúrgico Docente “Hermanos Ameijeiras”. La Habana, Cuba.

* Autor para la correspondencia: medint@hha.sld.cu

Recibido: 26/05/2023

Aceptado: 26/05/2023

El profesor Héctor Rodríguez Silva fue un eminente médico cubano. Nació en Santo Domingo, en la otrora provincia de las Villas, Cuba, el 20 de julio de 1929. Se graduó de doctor en medicina en el año 1960 y dedicó más de medio siglo a la formación de varias generaciones de galenos para Cuba y el mundo.

En el año 1964 inició la docencia en el Hospital “Saturnino Lora” de Santiago de Cuba. Posteriormente impartió docencia de pregrado y posgrado en el Hospital Militar “Carlos J. Finlay”, fungió como Vicedirector Docente del Hospital “Calixto García” y Vicedirector de Asistencia Médica del Hospital Clínico Quirúrgico “Hermanos Ameijeiras”. Además de ser fundador de la prestigiosa institución médica cubana, Rodríguez Silva aunó la condición de ser Profesor Titular, de Mérito y Consultante, Investigador de Mérito, y especialista en Medicina Interna y doctor en Ciencias Médicas.

Su aporte fundamental en la docencia médica se valora en la confección del plan de estudio de la Facultad de Medicina de la Universidad de La Habana. Se destacó por su participación como experto en el nuevo plan de estudio iniciado en 1978 y en el Seminario Metodológico. Visitó varias universidades extranjeras con la finalidad de perfeccionar el plan de estudio y el proceso metodológico en centros cubanos.

Ha tutorado tesis de terminación de la Residencia y para Doctorados en Ciencias Médicas. Participó en múltiples congresos nacionales e internacionales con distintas ponencias. Posee más de veinte trabajos científicos publicados en revistas nacionales e internacionales; asimismo, ostenta el mérito de haber publicado en calidad de autor o coautor en ocho libros vinculados en gran medida con su especialidad de trabajo que fue la Medicina Interna.

Es miembro de la Sociedad Internacional de Medicina Interna, de la Sociedad Latinoamericana de Medicina Interna y de la Sociedad Cubana de Medicina Interna. Fungió

como Presidente de Tribunales de Doctorado de Ciencias Médicas y miembro de la Comisión de Grado Científico del Instituto Superior de Ciencias Médicas.

Fue director de la Revista Cubana de Medicina en el período de 1989-2012, período durante el cual mantuvo el legado de los fundadores, la hizo crecer en visibilidad y logró insertarla en diferentes bases de datos, como SciELO y Scopus.

Por su consagración y resultados en el trabajo, recibió varias órdenes y distinciones a lo largo de su fructífera vida, entre ellas: la distinción “Por la Educación Cubana”, la orden “Frank País” de 1er y 2do grado, la orden “Carlos J. Finlay”, la medalla “250 Aniversario de la Universidad de La Habana”, la distinción “Manuel Fajardo” y el título honorífico “Héroe del Trabajo de la República de Cuba”.

Con su fallecimiento se termina una distinguida y productiva vida, que nos deja con un gran dolor y extraordinario reconocimiento a su labor infinita. Gloria eterna a nuestro querido Profesor Dr.C. Héctor Manuel Rodríguez Silva, Héroe del Trabajo de la República de Cuba, eminente internista, formador de varias generaciones de médicos e incansable en su desempeño profesional, docente e investigativo.